



葛の葉だより⑤



発行責任者:校長 佐川 綾子 令和5年(2023年) 9月22日(金)発行

令和5年度も折り返し ~*実りの秋・充実の秋に*~

あっという間に9月も残り1週間となり、間もなく10月を迎えます。先日は後期生徒会執行部の立会演説会が行われました。現在、前期・後期の各専門委員や教科員の入れ替わりと、それによる様々な組織の改編に向け、準備が進んでいます。来週以降は日々の授業に加え、総合体験活動、後期生徒総会、部活動の新人戦にくずのは祭と、実にさまざまな活動が予定されています。加えて、3年生は進路決定に向けて一層具体的に動いていくことになります。生徒達にとって忙しい日々となりますが、こなすだけにせず、その活動を通して自分が、自分たちがどうなりたいのか明確な目標を持ち、取り組み、振り返り、成長して欲しいと願っています。

保護者や地域の方々にも、授業参観や行事等で生徒の活動をご覧いただく機会が増える2学期ですが、生徒一人一人が一生懸命に取り組むことができるよう、引き続きのご支援をよろしくお願いいたします。









~ 9/14 立会演説会の様子~

中間テストを終えて ~「振り返り」を確実に~

本日2学期の中間テストが行われました。来週以降、各教科の答案が返却されますが、生徒の皆さん、テストを終えた今、率直な気持ちはいかがでしょうか?大切なのは、点数に一喜一憂して終わらせず、「振り返り」をしっかり行うことです。

第一に、「学習内容の振り返り」を行いましょう。テストは自身の学習状況を振り返るためのものです。何ができて、何ができていないのかを把握し、できなかった問題は類似問題にチャレンジするなどして確実にできるようにすることです。

次に「学習方法の振り返り」です。目標に到達するためには、どのような勉強をすればよかったのか、あるいはどのくらいやればよかったのか、学習の質と量の両面から振り返る必要があります。そして、日頃の授業態度や自主学習のやり方を見直していくことが大切です。「振り返り」の効果については、全国学力・学習状況調査の分析結果からも次のようなことが明らかになっています。

- 〇 授業の最後に、学習したことを振り返る活動を行っている学校のほうが、行っていない学校 より正答率が高い。
- 〇 学習方法(テストの間違いを振り返って学習するなど)に関する指導を行っている学校のほうが、行っていない学校より正答率が高い。

テスト後が学力のゴールデンタイム

PTA 奉仕作業へのご協力に感謝申し上げます

8月19日(土)のPTA奉仕作業へのご参加ありがとうございました 暑い時期のため早めのスタートにし、時間も短縮して行いましたが、それでも厳しい暑さの中の作業になりました。ご参加いただいたみなさまのおかげで普段行き届かないところまで除草がすすみ、気持ちよく2学期を迎えることができました。みなさまのご協力に感謝申し上げます。今後とも本校PTA活動へのご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。



「遠野地区小中学校交流会」を実施しました

令和6年度の学校再編に向けまして、日頃よりアンケート等へのご協力ありがとうございます。

9月6日(水)には、1・2年生が上遠野中学校を訪問し、次年度の学校再編に向けた小中交流会に参加してきました。上遠野小、入遠野小の6年生も参加し、次年度から共に学校生活をスタートするメンバーが一堂に会した貴重な機会となりました。前半の根本紀太郎様をお招きしての「風呂敷講座」では、用途に合わせた包み方や結び目の作り方を、楽しく分かりやすく教えていただき、それまで緊張していたのか言葉少なだった生徒たちも一気にリラックスムードに。後半は、理想の遠野中学校像について考え、他校生との混合グループで話し合いました。交流会に参加する前までは不安や心配を口にしていた生徒からも、いざ終わってみると、「楽しかった!」「みんないい人だった。」といった感想が聞かれました。今後も、オンライン等を活用しながら交流していく予定









学びいっぱいの学習旅行 ~日立で知ろう!学ほう!楽しもう!~

9月15日(金)は、1・2年生が学習旅行で茨城県日立市を訪れました。午前中の目的地であるシビックセンターでは、体験型の展示物を楽しんだり、「ふしぎな貯金箱」を作ったりと、日常と科学をつなぐ様々なプログラムを時間いっぱい満喫しました。その後の班別自主研修では、「予定していた昼食場所が混んでいる!」、「見つからない!」といったハプニングにも動じることなく、班員で協力して臨機応変に対応できたようです。終了後の感想を見ると、普段自家用車での移動が多い生徒たちにとって、公共交通機関での往復もいい経験になったようです。







校外でも 入中生 躍 動!



8月29日(火)、市文化センター大ホールで開催された「いわき市中学校英語弁論大会」の創作部門に、本校を代表して3年種邑颯くんが出場しました。「Time for a Change」と題したスピーチでは、学校再編や遠野地区の少子化・過疎化に直面し、自分自身の気持ちが変化する過程や今後に向けての決意を、表情豊かに堂々と伝えきりました。

9月7日 (木)、21世紀の森公園内で「市中体連駅伝競走大会」が開催され、本校からは男子チームが出場しました。オープン参加でしたが、猛暑の中練習を積み重ねた成果を発揮し、3年生の折笠大紀くんと山口稜太くんが力強い走りで入遠野中学校の襷を繋ぎました。







9月16日(土)·17日(日)にいわき陸上競技場で開催された「市新人陸上競技大会」に2年生3名が出場し、自己ベスト更新を目指して頑張りました。走り幅跳びに出場した上遠野聖和くんは、6位入賞を果たしています。

1500M 折笠 巧実くん

走り幅跳び 上遠野 聖和くん 走り高跳び 上遠野 光陽くん

【教育目標】

- ■進んで学び創造力のある生徒
- ■心豊かで思いやりのある生徒
- ■心身共にたくましい生徒

〒972-0252

いわき市遠野町上根本字荒神平 20 TEL 0246-89-2514 FAX 0246-89-2574

e-mail iritono-jh@city.iwaki.lg.jp